


**INSCRIPCIONES ABIERTAS SÁBADOS**  
 - NIÑOS - JÓVENES - ADULTOS -  
 SÍGUENOS 6674-512924

# NOROESTE

MIÉRCOLES 30 DE ENERO DE 2019 CULIACÁN, SINALOA AÑO XLVI NO. 16822 \$15.00 NOROESTE.COM



## SE ALISTAN PARA LA CANDELARIA

En la Sindicatura de Quilá ya está todo listo para que este sábado se celebre a la Virgen de la Candelaria, una de las fiestas más concurridas del estado, en medio de la tradicional feria con juegos mecánicos, buena comida y música.



Fotos: Noroeste / Marco Ontiveros



Foto: Cortesía

## EN SANTA PAZ...

Todo fue bromas y chistes ayer en el Congreso del Estado al tomarse los legisladores la foto oficial.

Culiacán 3B



## SCORE

### LISTOS PARA PANAMÁ 2019

Charros de Jalisco anuncia su roster, en donde incluye 12 refuerzos, tres de ellos de Venados y uno de Tomateros.

4D y 5D

## LEA HOY

### Peligra ciudadanía del Implan

ALEJANDRO SICAÍROS 6A



Con cifras de 2018

# México, el más corrupto de países de la OCDE

ANIMAL POLÍTICO

El lugar de México en el Índice Mundial de Percepción de la Corrupción ha ido en picada desde 2013 y, en el conteo más reciente, cayó tres lugares más, ubicándose en la posición 138 de 180 a nivel global.

Esta nueva caída ubica al país en el último lugar entre los miembros de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos en materia de combate a la corrupción.

El Índice 2018, publicado el lunes por la organización internacional Transparency International, coloca a México en el grupo de naciones con graves problemas de gobernabilidad y menores niveles de ingreso y desarrollo humano, con 28 puntos en la escala de 0 a 100 del Índice.

De esta forma, el país queda apenas por encima de otros latinoamericanos como Guatemala y Nicaragua, que enfrentan severas crisis de gobernabilidad democrática, señala el reporte.

Este ranking, que mide la percepción de expertos internacionales en corrupción y analistas de riesgo financiero, consideró que las medidas que México tomó durante 2018 para combatir este flagelo fueron ineficaces porque se basan sólo en la prevención, sin estar acompañadas de sanciones, recuperación de

El país tiene nivel muy bajo en sanción, la recuperación de activos es prácticamente nula y la reparación del daño ha sido inexistente, destaca Transparencia Mexicana

“México carece de una política anticorrupción integral para todos los niveles y poderes de gobierno. Sin una política efectiva en todo el territorio, los escándalos de los que la sociedad mexicana ha sido testigo por décadas seguirán sucediendo, y México se mantendrá en esta lamentable posición, en éste y otros índices internacionales”.

Índice Mundial de Percepción de la Corrupción  
Transparency International

activos robados o reparación de daños a las víctimas.

Además, el enfoque del combate a la corrupción en México ha fracasado porque sus instituciones no investigan redes sino sólo a las cabezas visibles de la red, mientras el resto de sus miembros siguen operándola, advirtió Eduardo Bohórquez, director de la oficina en México de Transparencia Internacional.

“No es solo un ex Gobernador sino una red de funcionarios, empresas, particulares, notarios. Por eso insistimos en el enfoque de dismantelar redes, porque de poco te sirve detener a una persona si la red sigue”, dijo.

La organización reveló que la ratificación en 1999 de la Convención de la OCDE para prevenir el cohecho ha sido infructuosa, ya que desde ese año a la fecha se inició un número limitado de investigaciones y ninguna de ellas ha derivado en sanciones penales por ese delito.

Parte de las causas de esta ineficacia es que el marco legal anticorrupción aprobado por México en 2015 sigue sin ser implementado a cabalidad, según el reporte. Señala que el Sistema Nacional Anticorrupción no está plenamente integrado a tres años de su creación: siguen sin

### ESTAFAS QUE QUEDAN IMPUNES

EL director de Transparencia Mexicana explicó que la política pública en materia de corrupción tiene seis etapas: preventiva, de detección, investigación, sanción, recuperación de activos y reparación del daño a las víctimas. En ese proceso, México tiene un nivel muy bajo en sanción, la recuperación de activos es prácticamente nula y la reparación del daño ha sido inexistente.

ser nombrados los titulares de la fiscalía Especial Anticorrupción, de Delitos Electorales y de Derechos Humanos; así como los jueces anticorrupción en materia administrativa.

“México carece de una política anticorrupción integral para todos los niveles y poderes de gobierno. Sin una política efectiva en todo el territorio, los escándalos de los que la sociedad mexicana ha sido testigo por décadas seguirán sucediendo, y México se mantendrá en esta lamentable posición, en éste y otros índices internacionales”, advierte el texto del Índice.

## PLANEACIÓN URBANA

# Renuncia Juan Carlos Rojo Carrascal al Implan

ANTONIO OLAZÁBAL

Juan Carlos Rojo Carrascal renunció a la dirección del Instituto Municipal de Planeación Urbana.

El lunes, el arquitecto notificó a los integrantes del Consejo del Implan, así como a las autoridades del Ayuntamiento sobre su salida del organismo.

“Informarles mi separación del Implan, el día de ayer (lunes) presenté mi renuncia, la entregué y bueno, sí he de decir que tengo prácticamente dos años trabajando al frente de la dirección del Implan y sí me interesa mucho decir el trabajo que se deja hecho”, expresó.

“Yo me voy por motivos de carácter personal, creo que cumplo una etapa, y finalmente hay un nuevo Gobierno municipal, entendería que tienen que buscar una forma de trabajar con este equipo, y pues creo que aquí lo importante es que hay un equipo, no soy el imprescindible en este equipo”.

Rojo Carrascal reconoció que no ha habido mucha comunicación entre él y el Alcalde Jesús Estrada Ferreiro, situación que influyó su salida.

### ¿Influye eso en su salida?

Sí, quiero pensar que puede haber mejores condiciones, yo quiero sobre todo defender a un equipo técnico que está muy fortalecido y que quizá puede trabajar con otra persona que pueda ser el vínculo para esta administración, yo quiero pensar que eso puede mejorar.

Añadió que no ha conversado con el Presidente Municipal sobre su salida del Implan, solamente dejó el oficio de su renuncia en el Ayuntamiento y lo comunicó también a los consejeros del organismo.

“Yo prefiero hacerlo así (sin acercarse a Estrada), creo para mí, en lo personal, creo que es mejor así... para abrir una buena comunicación entre Implan y Ayuntamiento”, señaló.

### ¿Sí le está dando la importancia (Estrada Ferreiro) que el organismo merece?

Creo que necesita mucho más información de lo que el Implan es y su potencial, creo que los alcaldes poco a poco lo van asimilando, tienen que entender muy bien, y es una tarea para el Alcalde que espero que pronto lo tenga más claro, la importancia de la planeación urbana.

### ¿No ha sido escuchado el Implan con Estrada Ferreiro?

No, ha habido pocos encuentros, ha habido poca comunicación, no ha sido lo suficientemente escuchado creo.

### ¿Ha notado apertura por parte del Alcalde, faltó más comunicación?

Hemos tenido encuentros, y nosotros hemos presentado todo el proyecto, todo lo que el Implan tiene, todo lo que el Implan hace, yo entiendo que lo mismo ha hecho con muchas

oficinas, muchas áreas y pues yo también quiero dar ese beneficio de la duda de que él tiene ir entendiendo poco a poco cómo funcionan todas.

Rojo Carrascal dijo también que a pesar del distanciamiento que existe entre el Implan y el Alcalde, las agendas en materia urbana son similares, por lo que aún queda trabajo por hacer entre el Ayuntamiento y el organismo.

“Los planes y proyectos del Implan coinciden plenamente con la visión que él habla, o lo que él quiere para la ciudad, él habla de muchas cosas en beneficio para la gente, para el peatón, para la ciudadanía, para hablar de consulta, de participación ciudadana, habla del tema del metrobús, del transporte público... todos esos proyectos están integrados en los planes, entonces, hay coincidencias”, explicó.

‘Dejamos terreno fértil’  
Culiacán 3B

“Creo que necesita mucho más información de lo que el Implan es y su potencial... es una tarea para el Alcalde que espero que pronto lo tenga más claro, la importancia de la planeación urbana”.

Juan Carlos Rojo Carrascal  
Ex director del Implan

**COLEGIO VALLADOLID**  
**MULTIVERSIDAD LATINOAMERICANA**  
 PREESCOLAR - PRIMARIO  
 SECUNDARIA - PREPARATORIA  
 Nuestro Sistema Educativo Valladolid ha ganado dos veces la Olimpiada del Conocimiento Infantil. Ambos galardones por el Presidente de la República.

UNIDAD ARCOS	761 32 98
UNIDAD NORTE	789 31 85
UNIDAD URBANA	717 77 64
MULTIVERSIDAD LATINOAMERICANA GUANACACOSTA	714 13 06
MULTIVERSIDAD LATINOAMERICANA NORTE	789 13 05

**MENSUALIDAD 2018 -2019 \$1,030.00**  
**¡INSCRIPCIONES ABIERTAS!**  
**¡ORGULLOSAMENTE VALLADOLID!**